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借鑒“任我行”發掘舊區特色 提升片區營商環境

隨著本澳與內地實現人員往來正常化，本澳遊客量提升迅速，不少店鋪
更出現大排長龍的情況。特區政府積極把握復甦機遇，在“煙花匯演”
及“大賽車”之外，與六大旅遊休閒綜合體共同合作推動打造，首創“新馬
路任我行”計劃，以“一街多玩”的形式，將創意文化產業與經濟發展相結
合，吸引逾十四萬人次到訪，為經濟復甦打下強心針，更成為推動產業
多元的成功典範。
“任我行”計劃無疑為當區帶來更多人流，直接推動更多遊客走進小街小
巷，讓本來只做本地人生意的餐館都可受益，亦豐富了本澳旅遊路線。
而新馬路本身位於特色街區群，有著穩定的人流，在計劃實施上較易成
功。而在其他街區雖然有充足的旅遊元素，但缺乏整體片區推廣，導致
人流無法有效分流，帶動社區經濟無法再向上提升。例如氹仔官也街片
區，只有一條街旺，但一走出官也街就有不少商鋪仍是結業空置，可見
本澳市場環境仍有待提升。其次，夜經濟作為市民消費主力，現時，全
國各地都在推行夜經濟，並設立固定、恆常性的主題特色活動，以提升
經濟增量，添加及表現更多當地特色元素，促進旅遊多元發展。
特區政府在近期不斷優化、調整旅遊資源發展，尤其在將展演文化活動
作為旅遊名片，這是得到社會肯定。但如何將展演作為恆常、定期性活
動，以帶動更多舊區協同發展，這是需要特區政府更大深思。特別在資
源要素聯動上，真正展現各區特色，以打造“一街連一巷”和“產業帶動企
業”的經濟聯動發展模式，以激活舊區活力，真正促進旅遊多元，擴大旅
遊消費轉型升級。
為此，本人提出以下質詢：

特區政府在今年度施政報告提出要促進旅遊休閒多元發展，做優做精1.
做強綜合旅遊休閒業。六大旅遊休閒綜合體是本澳旅遊產業的重大支
撐力量，尤其未來十年將投入逾一千億到非博彩項目，以推動旅遊業
多元發展、產業多元發展。既然現已有明晰的發展目標及一定的資源
投入，請問特區政府未來如何加深與六大旅遊休閒綜合體企業合作，
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將綜合體的旅遊活動及資源能延伸至更多舊區發展，以促進舊區活化
聯動發展？
過去特區政府在“任我行”計劃總結時表示，暫無條件將“任我行”計劃2.
作恆常性舉辦，亦會就計劃成效作出檢討，並作出改善。為此，請問
當局未來會否在其他有條件的舊區以延伸舉辦類似“任我行”計劃？而
在規劃發展上，特區政府又將如何推動人流入區，尤其會否考慮增加
更多本地演藝活動及文化展覽在不同街區，以“一街連一巷”聯動，帶
動片區整體發展？
本澳作為旅遊城市及美食之都，過去開展過不少夜間經濟的項目，例3.
如美食節、燈光夜市等，為澳門增加了新旅遊元素內容，然而，有關
活動項目舉行周期時間短，未能有力推動澳門旅遊業多元化發展。為
此，請問特政府對於推動夜間經濟方面發展如何思考？會否加大推動
夜經濟活動頻率或加大資源投入比例，以提升旅遊經濟活力及多元性？
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